

Suscripción
POR 10 números

2.00

OFICINA Y TIENDA
Calle San José 147-149

CORREO NUM. 1 CASILLA 217

Se publica semanalmente

Vallparaiso, Octubre 15 de 1915.

10

ARTICULOS DE OPINION
En la actualidad, el socialismo no es un punto politico, es una fuerza social que se expresa en las demandas que son las mas potentes para avivar en el mundo moderno y progresar, es decir, impulsa especialmente por medio de la organizacion sindical y cooperativa.

Entendemos que la gran fuerza que los proletarios trabajadores tienen, por sus aprendizajes y su memoria.

Organización Obrera

Decíamos en nuestro articulo anterior que la acción cooperativa como la acción sindical eran armas de defensa de los intereses del proletariado.

I ahora prosegimos con nuestras observaciones así:

Se supone que la cooperativa sera de difícil crecimiento, porque requiere acumular capital, pero el hecho es que se ha llevado a efecto y que cada dia aparecen nuevas fundaciones ya pequena y en grande escala. Entre los individuos se aglomeran pequeños capitales y entre las colectividades se aglomeran capitales grandes para almacenes por mayor y para tiendas.

Ha sido y es pues, la acción cooperativa, un instrumento poderoso de lucha por el mejoramiento obrero y por el mejoramiento de todos.

Hoy hay en el mundo miles de sociedades cooperativas, que tienen afiliadas millones de familias, como hay tambien millones de obreros organizados para asegurar la estabilidad de su salario y la higiene en el trabajo.

En la historia humana estas acciones de la clase obrera han valido desarrollándose y progresando sin que ninguna clase de accidente les haya hecho retroceder o aniquilarse y continuarán progresando mas.

La acción cooperativa ha tomado dos formas independientes:

Cooperativa de consumo para vender las mercaderías;

Cooperativa de producción para fabricar y abaratar los productos.

Hay tambien cooperativas de trabajo, pero no han alcanzado aun el éxito de las dos anteriores, que parecen abarcar los problemas mas importantes y de mas inmediata necesidad.

La cooperativa de consumo es la que se encarga de vender productos ejemplos que compra en librerías y casas mayordomos.

Cooperativa de producción es la fabricación de los productos, en la industria fundada por los obreros, es la que

queda en manos de los propietarios.

La cooperativa de producción es la fuerza transformadora de mayor potencia, porque su acción que podrá ser pequeña hoy, nada ha de impedir que sea poderosa en el porvenir y entonces frágil indiscretamente reemplazando a las viejas fábricas de la gran burguesía.

Todavía continuaremos en los viernes siguientes tratando tan interesante asunto.

TODOS LOS SABADOS EN NUESTRO SALON TEATRITO OBRERO SAN JOSE 145

Balvo Independencia y Victoria

A las 9 de la noche

Se verifican interesantes FIESTAS teatrales con conferencias educativas, representaciones dramáticas o cómicas, por aficionados socialistas; con variado programa, terminando nuestras sesiones con BAILE social en el cual solo participan los amigos a la velada.

Vea el programa en otra página.

Invite a sus relaciones a nuestras veladas.

PARTIDO OBRERO SOCIALISTA

SECCION VINA DEL MAR

Esta sección ha dirigido a sus afiliados la siguiente circular: Vina del Mar, Octubre de 1915

Compañero:

Obligado por las circunstancias y el deseo de dar una vida sólida y estable a nuestra propaganda de labor en beneficio de la clase trabajadora y de nuestra propia educación socialista, me dirijo a Ud. para manifestarle lo siguiente:

Es absolutamente indispensable que todos los que pertenecen a la Sección o al Centro de Propaganda, cumplan en lo posible las siguientes obligaciones que por amor a nuestras ideas nos hemos imposto.

Lo más absolutamente necesario que todos los firmantes del Centro asistan y prestijen con su asistencia, todas las sesiones ya que en el Centro el que corre a cargo de la propaganda como así mismo la escuela donde deben conocer y conocerse entre todo de ser socialista, para poder ingresar a la sección.

2º Es indispensable que los que ingresen al Centro se abstengan a cancelar sus cuotas ya que cuando ingresen a la sección en este nuestro más necesario compromiso para el sostén de nuestra obra.

3º Todos los miembros del Centro deben asistir a las sesiones de esta sección para que siempre estén al corriente de como se desenvuelve la marcha regular de nues-

tra sección y de nuestros trabajos.

4º Si Ud. es ya miembro de la sección y esta nota llega a su poder, no está de mas decirle que a los socialistas no se les pide sino que exijimos el estricto cumplimiento de su deber.

Para los afiliados no tenemos mas que colocarlos en este dilema: o somos o no somos y mediremos por la contestación la verdadera personalidad moral de nuestros afiliados.

El comité administrativo de la sección Vina del Mar, está empeñado en levantar el espíritu de todos os que sienten las ideas y pertenezcan estos al Centro o a la Sección creyendo interpretar los sentimientos de todos los que sinceramente aman las ideas, llamándolos a todos en general al veradero cumplimiento de sus deberes ya sean estos, materiales o morales.

Creyendo así bien comprendido, me suscribo de Ud. y espero de Ud. haga extensiva la presente circular.—El secretario general de la sección.

Colecta voluntaria

Un compañero ha venido a dejar cinco pesos, para iniciar una colección destinada para imprimir una buena cantidad del programa del Partido, y repartirlos gratis.

Queda abierta la colección en nuestra imprenta.

Otro compañero, 5 pesos.

Consiganos el mayor número de lectores para

EL SOCIALISTA

De España

Los socialistas de Chile

EL SOCIALISTA, diario de Madrid, con fecha 14 de setiembre, nos dice las siguientes noticias:

A los que creen o afirman que el socialismo va a la bancarrota por la inmensa responsabilidad y por el tremendo fracaso que dice que ha sufrido nuestra doctrina por no haber logrado impedir la guerra europea, les respondemos hoy un nuevo bote de muestra del prestigio y autoridad que en nuevos países van tomando los ideales que ay dia redimieron a la Humanidad. Porque el socialismo no solo extiende y fortifica en su germen en los países históricos en que ya tiene implantadas sus doctrinas, sino que, ahora mismo, en plena catástrofe europea, en América, gana camino cada dia y se van consolidando por medio de la organización de la clase obrera.

No hace mucho, recorrimos en estas columnas el hermoso despliegue de los trabajadores de Puerto Rico, tanto en lo que se refiere al aspecto económico, como al político, y hoy corresponde hablar de nuestros compañeros de Chile, que han celebrado en la ciudad de Santiago, su primer Congreso Socialista Nacional, logrando así dar una evidente coherencia a las desorganizadas fuerzas obreras que ya existían desde hace tiempo en la citada República, y en la organización de las cuales tanto ha venido trabajando, y no pocas persecuciones ha sufrido nuestro camarada y amigo Recabárren.

E movimiento socialista, pese a no es completamente nuevo en Chile; muchos de los actuales afiliados

parten de un ilustre partido demócrata, entidad política que reclutó en sus filas la inmensa mayoría de los proletarios chilenos, por tener un programa algo liberal. Sin embargo, pronto los obreros conscientes constituyeron dentro de aquella agrupación un núcleo que se caracterizó por sus acciones definidas y acuerdos por retirarse convencidos de la inutilidad y de sus esfuerzos, mientras no se constituyesen un partido de clase, y así tuvo su origen el Socialismo en Chile, cuyas doctrinas han impuesto en todas sus partes aquellos obreros. Poco a poco, aquél proletariado se va convenciendo de que su emancipación ha de ser obra de sí mismo, y abandona las filas de esa amalgama de obreros y burgueses que siguen aceptar el programa mismo del Socialismo, siempre que los obreros abandonen la idea de basar la propiedad privada, con la escuela de los privilegios que esto supone, y se contenga con una creencia igual ante la ley a los demás habitantes de Chile.

Es seguida hace una suscita pero completa relación de nuestro primer Congreso Socialista Nacional, realizado en Mayo próximo pasado y termina así.

Con la celebración del Congreso se pone de cuenta con 15 secciones desde Pisagua a Punta Arenas, y es indudable que, dado lo intenso y homogéneo de la propagación que se está verificando en estos momentos, sus fuerzas crecerán considerablemente.

Vaya nuestro cordial saludo a los camaradas chilenos y el considerable que acaban de dar al constituirse nacionalmente, y les deseamos una acción próspera en la conquista de la personalidad humana para la cual trabaja.

Convocatoria a los compañeros ferroviarios

El Comité Pro-Defensa Obrera de los Ferrocarriles en Valparaíso cumpliendo con los acuerdos de la última asamblea ordinaria, tiene la satisfacción de convocar a un

COMICIO PUBLICO

a todos los operarios de los ferrocarriles pertenecientes a las diversas secciones o talleres, como ser:

MAQUINISTAS
FOGONEROS
LIMPIADORES
OPERARIOS

del departamento Vina y Olmué, y en general a todos los compañeros ferrocarrileros.

A este comicio concurrirán

toda la representación par-

imentaria de Valparaíso a quienes hemos invitado especialmente para que se interioricen de las quejas y necesidades del personal al servicio de la Empresa.

El día fijado para efectuar este comicio es el

El Domingo 17

del presente a las 9 A. M. en el Teatro

Variéades del Baron

[No faltar a esta grandiosa manifestación de interés colectivo.]

El Comité Pro-